



富士見台

児童数配布

<http://www.nerima-kyo.ed.jp/fujimidai-e/>

12/3から学校URLが変わります

学校教育目標 かしく やさしく たくましく

ありがとうの言葉っていいな、友達っていいな

校長 渋井 和子

「ありがとうございました!」11月上旬の青空の下、校庭中に「ありがとう」の言葉が響きました。

6月末から始まった外壁改修工事は、10月末に校舎の足場が撤去され、工事車両を停めていたスペースの修復等が終わり、全てが終了しました。50周年の節目に、子供たちが学ぶ校舎が美しく生まれ変わったことは、大勢の皆さんのお力のおかげと心より感謝申し上げます。自分たちのために何かをしてくれた方がいるときには、自分の言葉でお礼を述べるのは大切なことです。そこで、「ありがとうの会」を開き、学年代表児童によるお礼の言葉をお伝えすることにしました。

お忙しい中、来校してくださったのは練馬区施設課の方2名、現場監督の方、合わせて3名です。「暑い中の工事で大変だったと思います。」「高いところで作業してすごいなあと思いました。」「朝日があたると校舎がピカピカ輝いてきれいです。」「私たちのために工事をしてくださってありがとうございました。」「自分たちはこれからも頑張っていきます。」「など心をこめて言葉をお伝えしました。最後は、冒頭の全校児童による挨拶をしました。

挨拶は心をつなぐ架け橋とも言われます。「おはようございます。」「さようなら。」「ありがとう。」「ごめんなさい。」「という言葉、適時、心を込めて伝えさせていきたいと考えています。

さて、ある日の全校朝会。

「地球上の人口を約80億、人が80歳まで生きるとして、人生で何らかの接点をもつ人は30,000人。学校や仕事を通じて近い関係になる人は、3,000人。親しい会話ができる人は300人。友達と呼べる人は30人。親友と呼べる人は3人。」という記事を目にしましたので、話題にしました。

○小学校では、これから出会うであろう29,000人以上の人と円滑な人間関係を築くために人間として大切な勉強をすること。

○今まで出会ったほんの一握りの人を思い浮かべて「いい人」「いやな人」と決めつけるのではなく、その人のよさを見付けようとして努めてほしいこと。

○何か問題が起きたときは、自分のことを棚にあげて誰かのせいにするのではなく、その集団の問題として解決しようと努力してほしいこと。

○みんながそうするから従うのではなく、自分が正しいと信じることをしてほしいこと。

○解決方法は一つだけではないので、いろいろな方法を探してほしいこと。

などを子供たちに伝えました。「低きに流れず、正しいと信じることを行う」ことは難しいことではありますが、そのために頑張る子供たちを学校は応援していきます。人に対する寛容の気持ち、問題解決への意欲、実践力を育てていきたいです。

家庭学習チャレンジを振り返って ～「書くカトレーニング」が始まりました～

今年度2回目の家庭学習チャレンジが終了しました。各家庭におかれましては、お子さんへの声かけや一言メッセージの記入等ご協力ありがとうございました。2学期の家庭学習チャレンジでは、「苦手なことに取り組もう。」「様々な内容の学習に取り組もう。」と声かけて行われました。提出された全児童のチャレンジカードに目を通しましたが、多様な取組をしている児童が増えてきたように思います。また、学びのステーションを活用する児童が増えたことや、新しい取組である「書くカトレーニング」に取り組む児童がいたことも嬉しいことです。

ここで、「書くカトレーニング」についてご紹介します。本校の学力向上の取組の中心となっているのが、「学びのステーション」。東京ベーシックドリルを活用した計算プリントを、子供たちが自主的に選んで学習しています。2学期から校内で作成した試写プリントを「書く力のトレーニング」と命名して、文を書く力の向上を目指す取組です。積極的に活用してほしいと願っています。

いよいよ学校評価の時期となります。昨年度に引き続き、グーグルフォームを用いて行いますが、紙面に回答していただき、提出していただくこともできます。ご協力よろしく願いいたします。

12月・1月はじめの行事予定

日	曜	朝	12月の行事
1	木	児	
2	金	安	社会科見学(4) 巡回心理士巡回日 クリーン運動(1・3・6)
3	土		
4	日		
5	月	にこ	クラブ活動⑧ にこにこタイム(3・5)
6	火	全	生命の安全教育(1・2)
7	水		
8	木	にこ	にこにこタイム(2・4)
9	金	にこ	にこにこタイム(1・6)
10	土		道徳地区公開講座 防災訓練(6) ※授業公開なし
11	日		
12	月		個人面談①
13	火	全	個人面談②
14	水		
15	木		個人面談③
16	金		個人面談④
17	土		
18	日		
19	月		個人面談⑤
20	火	全	個人面談⑥
21	水		
22	木		教員読み聞かせ
23	金		2学期終業式 給食終
24	土		
25	日		
26	月		冬季休業日始(～1月6日まで)
27	火		
28	水		休務日
29	木		
30	金		12月28日～1月5日は機械警備のため学校へ 入ることができません。
31	土		

日	曜	朝	1月の行事
1/1	日		元旦
2	月		休日
3	火		休日
4	水		休務日
5	木		休務日
6	金		冬季休業日終
7	土		
8	日		
9	月		成人の日
10	火		3学期始業式 給食始 計測(5・6) 委員会(5校時)
11	水		席書会(11日～13日)
12	木	体	計測(3・4) 短縄チャレンジ始
13	金	安	計測(1・2)
14	土		学校公開
15	日		

12月、1月の避難訓練は予告なしで行います。

～キャリア・パスポートについて～

本校では、児童が学校での諸活動において、自らの学習状況やキャリア形成を見通したり、振り返ったりすることで、自身の変容や成長を捉え、キャリア形成に生かすためにキャリア・パスポートを作成しています。学期の初めと終わりや各行事等の機会を中心にシートを作成し、学習状況等を記録しています。

年に1度、キャリア・パスポートをご家庭にお渡しし、お子様の活動等を振り返っていただきます。12月10日(土)までに保護者からのコメント等をご記入いただき、学校にお戻しく下さい。よろしくお願いいたします。

3学期始業式

令和5年1月10日(火)

- ・いつも通り登校班で登校
- ・給食あり

・持ち物は学年だよりで確認してください。
※体調に留意して楽しい冬休みをお過ごしください。

～委員会活動紹介②～

本校では、5年生以上の児童で委員会活動を行っています(代表委員会のみ4年生も参加)。様々な委員会に分かれ、話し合い・協力をして活動しています。自分たちの学校生活を自分たち自身でよりよくするための活動を通して、自主性や主体的な意識を高めていきたいと考えています。(11月号の続きです。)

【広報委員会】

広報委員会では、校内にある掲示板に月目標や週目標を貼り、学校生活の充実を促しています。また、全校児童に富士見台小学校のことをより知ってもらうために、先生方や児童にアンケートやインタビューをして、その結果を新聞にまとめ、各学級に張り出してもらっています。(佐々木・逸見)

【栽培委員会】

いつの時期も花壇「スマイルガーデン」に花が絶えずあるよう、毎日日替わりで水やりや草取りなどの当番活動をしています。今年度は、花をどこに配置するかという花壇計画を立てるほか、自分たちで花の植え替え時期に肥料の改善から取り組んだり、季節の花の紹介看板を作成したりしています。(日野・高比良)

【集会委員会】

1～6年生のどの学年にも楽しんでもらえるような児童集会を計画し、実施しています。1学期には「うそつきはだれだ集会」や「新しい先生紹介集会」を行いました。よりよい集会になるように同じチームの5、6年生たちが話し合いながら発表の仕方や動きなどを工夫しています。(小林・寺谷)

【美化委員会】

美化委員会では、各教室や校内の美化チェックをしています。全校児童に学校の美化に興味をもってもらえるように活動を進めています。富士小レガシーとして、校庭池の土台部分が汚れているので水性塗料を使ってきれいに塗り直す計画を立てました。(遠藤・成田)

【図書委員会】

本への興味関心が高まるよう、おすすめの本の紹介文を書いて図書室前に掲示しています。富士小レガシーの活動として、今後は、図書館ビンゴや低学年への読み聞かせを行う予定です。(伊達・川嶋)

【放送委員会】

毎日、朝と昼の放送を行っています。分かりやすく、楽しい放送を目指して、責任感をもって仕事を行っています。富士小レガシーに関する取り組みとして、今年度から新たにラジオ番組を作り、放送することになりました。お便りを募集して読み上げる、参加型のラジオです。放送日を楽しみにしてください。(宮崎・谷合)

【保健委員会】

毎日の活動として休み時間に水質検査と手洗いで使う石鹸の補充を行っています。富士小レガシーの取り組みでは、富士見台小のみなさんが健康で過ごせるようにとハンカチ・ティッシュ検査を行います。意欲的にできるような準備をいろいろとすすめています。(橋本・馬場)

道徳地区公開講座

今年度の道徳地区公開講座は、昨年に引き続き、動画の配信という形にさせていただきます。期間は12月10日(土)から14日(水)、お子さんのタブレットのクラスルームでご視聴いただけます。

本校では、「主として人との関わりに関すること」を重点目標として道徳の授業に取り組んでいます。例えば「相手を思いやり、親切にする。」「尊敬と感謝の気持ちをもつ。」「友達と理解し、信頼し、助け合う。」「相互に理解し、異なる意見も大切にする」などが指導の内容となります。コロナ感染症の影響で、人との関わりが以前に比べ、希薄になってしまった今だからこそ、家庭や学校、地域が一体となって豊かな心をもつ子供を育てていきたいと考えています。(伊達)

富士見台フェスティバル

11月29日の2・3時間目に、富士見台フェスティバルを行いました。代表委員からの「富士見台フェスティバルを復活させたい。」という強い思いを受け、富士小レガシーの本格始動により、3年ぶりに兄弟学年交流の一環として行うことができました。4年生から6年生の兄学年の各学級が、1年生から3年生の弟学年の各学級のペアの友達に向けて、お店の内容を考え、準備をし、ゲームや劇などのお店を運営します。11月に入り、企画する学年は、「お店でどんな遊びをすれば、ペアの友達が楽しく遊べるか。」と真剣に考え、仲間とともに協力して企画・準備をしていました。また、1年生から3年生は初めての富士見台フェスティバルに参加をしました。どんなお店があるのか、どんな遊びがあるのか、当日を今か今かと楽しみにしていました。フェスティバルが始まると、兄学年の友達が、優しく遊び方を教えており、笑顔がたえない活動となりました。わなげ、宝探し、ボウリングなどの定番の遊びから、脱出ゲーム、コントロールゲーム、スパイゲームなど工夫を凝らしたさまざまなお店で多くの子供たちが楽しんでいました。「ペア学年の友達みたいに、自分たちもお店をやりたい。」「また、いっしょに遊びたい。」と弟学年の友達が嬉しそうに話している姿を見て、兄学年も「やってよかった。」「今まで頑張って考えてきてよかった。」と達成感を味わっていました。(日野)

石神井東中学校とのオンライン交流

「これから、石神井東中学校区3校での中学校生活質問会を始めます。」堂々とした中学生の言葉で、石神井東中学校とのオンライン交流が始まりました。これは、中学校生活に向けての不安を取り除き、小学生が期待を膨らませながら自分の進学をイメージできるようにするために行われた事業です。中学校生徒会が作成したビデオを、事前に小学生が視聴します。そしてこの日は、小学生から出たさまざまな質問に中学生がオンラインで回答するという内容でした。小学生からの質問は、授業や部活に関することはもちろん、髪形や服装に関する事、様々な行事に関する事など、多岐に及びます。その一つ一つに、中学校生徒会の生徒が丁寧に、わかりやすく答えてくれました。交流会終了後、一人の児童に感想を聞いてみたところ、「勉強が難しくなるイメージがあったけど、頑張ればできるんだということがわかって安心しました。」との答えが返ってきました。自信をもって中学校へ進学してほしいと思います。(川嶋)

竹馬・一輪車チャレンジ

11月10日～22日まで、休み時間に竹馬・一輪車チャレンジを行いました。3年ぶりの実施だったためか、どの学年の児童も活発的に取り組んでいました。運動委員の児童が竹馬・一輪車に乗るポイントカードを掲示していたり、終わった後、竹馬の整理をしたりして活動を盛り上げていました。児童同士も乗るコツについて教え合っている様子が見られました。児童みんなが楽しく、夢中になってチャレンジを行うことができました。(岩崎)

生活指導より

<クリーン運動(2、4、5年)>

11月17日(金)に学校の敷地内のクリーン運動を行いました。主に落ち葉や石などを拾う清掃活動ですが、自分たちが拾うことによって、こんなにきれいになるんだということを実感することができたようです。学校だけでなく地域にも目を向けて、道路や公園などに自らゴミを落としたりしないよう、また落ちているゴミを拾うことができるような指導をしていきたいと思えます。ご家庭でもぜひ、声かけをお願いします。

<放課後の生活について>

学校では、子供たちの間で、おごったりおごられたりすることはしないように指導しております。またお金を持って子供たちだけで、出かけて買い食いをしないよう話しております。

金銭でのトラブルがないような生活の仕方をご家庭でもぜひ、お子さんと話し合っていたください。よろしくお願いたします。

(澁谷)